

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### 5.1. Kesimpulan

Berdasarkan analisis data dengan menggunakan korelasi kanonik dan pembahasan penelitian, maka dapat diambil kesimpulan sebagai berikut:

1. *Good corporate governance* berpengaruh signifikan terhadap kinerja keuangan yang diukur dengan *return on equity*, *return on asset*, dan *return on investment* pada perusahaan peserta *corporate governance perception index* yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia periode 2008-2013. Dengan menerapkan *good corporate governance* yang transparansi pada perusahaan, *stakeholder* dapat mengetahui risiko yang mungkin terjadi dalam melakukan transaksi dengan perusahaan. Kemudian, karena adanya informasi kinerja perusahaan yang diungkap secara akurat, tepat waktu, jelas, konsisten, dan dapat diperbandingkan, maka efisiensi pasar akan terlaksana dengan baik dan tepat, serta terhindarnya benturan kepentingan (*conflict of interest*) berbagai pihak dalam manajemen. Hasil ini dapat disebabkan karena indeks skor GCG yang tinggi membuat iklim kepercayaan *stakeholders* dan kinerja keuangan meningkat.
2. Nilai R square sebesar 0,128 menunjukkan bahwa 12,8% kinerja keuangan yang diukur dengan *return on equity*, *return on asset*, dan *return on investment* pada perusahaan peserta CGPI yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia periode 2008-2013 dapat menjelaskan variabel *good corporate governance* dan sisanya 83,2% dipengaruhi oleh variabel lain diluar dari penelitian seperti menggunakan proksi pada rasio likuiditas dengan *current rasio* dan rasio aktivitas dengan *total asset turnover*.

## 5.2. Saran

Berdasarkan kesimpulan di atas, maka beberapa saran yang dapat diajukan adalah sebagai berikut.

1. Bagi Perusahaan, lebih memperhatikan penerapan *good corporate governance* pada perusahaan, karena *good corporate governance* memiliki pengaruh yang positif terhadap kinerja keuangan di masa depan. Bagi investor, hasil penelitian menunjukkan bahwa *good corporate governance* berpengaruh positif signifikan terhadap kinerja keuangan perusahaan yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia. Sehingga *good corporate governance* bisa dijadikan investor sebagai salah satu pedoman untuk berinvestasi pada suatu perusahaan. Sebaiknya investor memilih untuk berinvestasi pada perusahaan yang memiliki skor pemeringkatan yang termasuk dalam kriteria kategori kepercayaan, karena *good corporate governance* yang tinggi akan menghasilkan kinerja yang baik.
2. Bagi Peneliti selanjutnya, dengan penelitian ini diharapkan peneliti selanjutnya dapat melakukan penelitian yang lebih lanjut berkaitan dengan faktor-faktor yang mempengaruhi kinerja keuangan perusahaan seperti struktur modal, struktur kepemilikan dan manajemen laba. Dengan menambah periode penelitian, mengganti objek penelitian pada sektor atau indeks tertentu dan menambah variabel penelitian.
3. Sejauh ini penerapan *corperate governance* dinilai kurang baik di perusahaan Indonesia. Hal ini dapat terlihat pada pemeringkatan kepercayaan *good corporate governance* dan keikutsertaan perusahaan yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia. Beberapa perusahaan yang telah ikut serta dalam program riset dan pemeringkatan penerapan *good corporate governance* hanya sekitar 10 perusahaan yang menerapkan *good corporate governance* dari 34 perusahaan yang ikut serta dalam

*corporate governance perception index*. Penilaian penerapan *good corporate governance* terhadap kinerja keuangan adanya memang dinilai memberikan kontribusi yang baik secara kuantitatif dan kualitatif, namun hal ini dapat sejalan apabila *good corporate governance* diterapkan bukan hanya sebagai suatu kepatuhan terhadap peraturan tetapi perusahaan harus dapat menilai bahwa dengan diterapkannya *good corporate governance* secara tepat akan memberikan dampak yang baik bagi perusahaan seperti pada kinerja keuangan perusahaan. Baiknya hasil yang diperoleh pada penelitian ini dapat dijadikan bahan pertimbangan bagi peneliti berikutnya agar mendapatkan hasil yang lebih baik.

